
Kinderversammlung am 06.07.2010 in der Turnhalle der Johannes-Helm-Schule 
Zusammenfassung 
 
Bereich der Johannes-Helm-Schule 

Wunsch / Anregung Anmerkung / Zuständigkeit 

Neues Klettergerüst oder Verschönerung des vorhan-
denen am Hort 

Amt 42, Hochbau 

Spielplatz mit Schaukeln, mehreren Reckstangen,  
Wippe und schnelle Rutsche auf dem Pausenhof 

Im Pausenhof befinden sich bereits drei 
versch. Spielanlagen: Kombigerät, Ballwurf-
trichter, Korbschaukel / Abstimmung mit 
Schule, ob noch weitere Geräte hinzukom-
men sollen 

Mehrere Hoola–Hoop–Reifen und Bälle als Spielmateri-
alien 

Auskunft von Frau Stadträtin Lachmann: 
Sie hat sich um die Anschaffung über ihre 
Spendenmittel gekümmert 

Neue bzw. saubere Toiletten Amt 42, Hochbau  
Frau Baader, JHS 
Durch die Sanierung haben wir im Haupt-
gebäude neue Toiletten. In den Pavillons 
und im Gebäude Penzendorfer Str. 12 sind 
die Toiletten alt 

Cafeteria im Pausenhof Amt 42, Hochbau  
Frau Baader, JHS 
Cafeteria: Im Rahmen des Erweiterungs-
baues wird sicher ein Raum für Pausenver-
kauf vorgesehen. Da wir eine Ganztags-
schule sind würden wir auch eine Mensa 
bekommen. Damit hätten wir sozusagen 
Möglichkeiten für eine Nutzung in der Art 
„Cafeteria“. 

Swimmingpool / Erfrischungspool Nicht machbar 

Eine Kuschelecke im Schulgebäude (mit neue Kissen 
und Sitzpolster). 

Frau Baader, JHS 
Wir könnten gut im Eingangsbereich des 
Hauptgebäudes, dort wo Kinder oder auch 
Eltern warten eine Eckbank brauchen.  Als 
Platz schlage ich das Treppenauge im Erd-
geschoss vor.  
- Im Raum „Morgenbetreuung“ wäre einige 
Polster eine sehr kinderfreundliche Sache. 

 
Verkehr 

Wunsch Anmerkung / Zuständigkeit 

In Staedtlerstraße ist Geschw. Begrenzung notwendig; 
dortiges schlecht sichtbares Schild sollte ausgebessert 
werden 

Frau Pauly 
Die Staedtlerstraße ist eine städtische 
Hauptverkehrsstraße. In Hauptverkehrs-
straßen ist eine Geschwindigkeitsbegren-
zung auf 30 km/h nur bei besonderen Situa-
tionen sinnvoll z.B. Kindergarten, Kranken-
haus, gf. Besondere Gefährdungen beim 
Schulweg usw. 
Bauhof/ Herr Schoplocher 
Wegen der hohen Bedeutung für den Ver-
kehr ist eine Geschwindigkeitsbeschrän-
kung grundsätzlich nicht möglich. Besonde-
re Gefahrenpunkte sind nicht vorhanden. 
Die Beschilderung wird überprüft. 



 

Geschwindigkeitsbegrenzungen vor den Schulen sollen 
besser eingehalten/kontrolliert werden. 
 
Igelsdorfer Weg: einen Blitzer aufstellen? 
 

Amt 23, Bauhof/ Herr Schoplocher 
Der Zweckverband Verkehrsüberwachung 
und auch die Polizei überwachen beson-
ders die Geschwindigkeiten vor den Schu-
len. Zusätzlich werden an bestimmten 
Punkten Schulweghelfer eingesetzt. 

Mehr Fußgänger- und Fahrradwege in Schwabach Frau Pauly 
Für Schwabach ist eine Radkonzeption in 
Arbeit. Ziel ist Rad fahren in Schwabach 
attraktiver zu machen. Allerdings gibt es 
zunehmend Konflikte zwischen Radschutz-
streifen und dem Wunsch nach wohnungs-
nahen Parkplätzen. In einigen Fällen hat 
dies dazu geführt, dass Radschutzstreifen 
demarkiert werden mussten bzw. noch de-
markiert werden müssen. 

Hans-Traut-Straße u. Ellwangerstraße: Parkverbot; 
Schotter wegen Rutschgefahr wegräumen 

Amt 23, Bauhof/ Herr Schoplocher 
Die Einmündung Ellwangerstraße/ Hans-
Traut-Straße wurde inzwischen geteert, so 
dass kein Schotter mehr auf der Straße 
liegt. 

Wildbirnenweg: verkehrsberuhigten Bereich ausweisen Frau Pauly 
Der Wildbirnenweg ist bereits als verkehrs-
beruhigter Bereich ausgewiesen. 
Amt 23, Bauhof/ Herr Schoplocher 
Bei dem Wildbirnenweg handelt es sich 
bereits um einen verkehrsberuhigten Be-
reich. Als Sackgasse wird dieser vorwie-
gend von Bewohnern und deren Besuchern 
befahren. Im verkehrsberuhten Bereich sind 
die Nutzer grundsätzlich gleichberechtigt 
und müssen aber aufeinander Rücksicht 
nehmen, um sich nicht zu behindern. Z.B. 
darf auf der Straße gespielt werden, Rad-
fahrer und Autofahrer dürfen aber nicht 
unnötig behindert werden. 

Ampelschaltung bei Kreuzung Penzendorferstraße / 
Weißenburgerstraße ist für Fußgänger ungünstig 

Frau Pauly 
An der Kreuzung Penzendorferstraße / 
Weißenburgerstraße / Fürther Straße tref-
fen sehr große Verkehrsströme aufeinander 
(20.000 / 16.500 / 11.000 / 6.000 Kfz./24 h). 
An solchen Kreuzungen treffen Ansprüche 
von vielen verschiedenen Verkehrsteilneh-
mern zusammen. Meist ist die gewählte 
Ampelschaltung ein Kompromiss. Wenn 
Freigabezeiten für Fußgänger erhöht wer-
den, geht dies nur zulasten des Kfz-
Verkehrs. Das heißt, dass dann Rückstaus 
entstehen oder sich verstärken können. Die 
Stadt Schwabach hat eine Untersuchung 
zur Verbesserung der Grünen Welle auf der 
Fürther Straße in Auftrag gegeben. Dabei 
kann geprüft werden, ob Spielraum besteht, 
die Schaltung für die Fußgänger an der 
Kreuzung Penzendorfer Straße / Weißen-
burger Straße zu verbessern. 
Wichtig wäre zu wissen, auf welchen Ast / 
Überweg sich die Anregung genau bezieht. 



Busfahrkartenpreise sollen nicht immer teurer werden! Amt 23, Bauhof/ Herr Schoplocher 
In den letzten Jahren wurden die Fahrkar-
tenpreise durch den Verkehrsverbund 
Großraum Nürnberg (VGN) regelmäßig um 
etwa 3 % angehoben. Hintergrund ist wie 
überall die steigenden Kosten für Personal 
und Rohstoffe. Der VGN macht jedoch kei-
nen Gewinn. Die Stadt Schwabach muss im 
Gegenteil noch Gelder dazuzahlen.  

 
Spiel- und Freizeitmöglichkeiten 

Wunsch Anmerkung / Zuständigkeit 

Spiel- und Freizeitwald in Limbach erhalten Im FNP berücksichtigt 

Waldbolzplatz in Limbach erneuern H. Straub mit Bauhof 

Spielplatz am Igelsdorfer Weg renovieren H. Straub mit Bauhof 

Spielplatz oder Spielfläche im Gebiet zwischen 
Penzendorfer-Weißenburger- und Bahnhofstraße fehlt 

Nächste Spielplätze sind: Adalbert-Stifter-
Weg, Joh. Helm-Schule (Pausenhof) 

Eingezäunten Baum vom Sportplatz am Wildbirnenweg 
wenn möglich wieder zugänglich machen 

 

Skatepark in Penzendorf am alten Sportplatz einrichten Der gesamte Sportplatz (städtisch) ist an 
den TSV Penzendorf als Fußballtrainings-
platz verpachtet / zuständig Sportamt 

Veranstaltungen in Ferienprogramm / Freizeitprogramm 
am Brombachsee anbieten. 
Mehr Veranstaltungen für Kinder in Schwabach  

Kommunal Jugendarbeit 
Hier geht es womöglich auch darum, das 
breite Angebot besser bekannt zu machen 

Gewässer an der alten Kläranlage z.B. für Eishockey 
anlegen 

Die ehem. umgestalteten und renaturierten 
Klärbecken sind Ausgleichsmaßnahmen für 
die neue Kläranlage 

Minigolfanlage in Schwabach (z.B. im Stadtpark) wäre 
eine feine Sache 

Dazu bräuchte man einen Investor und 
Pächter 

 
Umwelt 

Wunsch Anmerkung / Zuständigkeit 

Mehr Naturschutzgebiete und geschützte Hecken Herr Baumeister 
Verfahren LSG_VO wurde gerade abge-
schlossen, in SC sind alle Wälder und Tal-
räume als LSG geschützt, weitere Auswei-
tung insoweit kaum machbar, Eigentümer 
sind da meist ach nicht begeistert, da Ein-
schränkungen. Alle Hecken in freier Land-
schaft sind geschützt, mehr werden es in 
der Regel nur, wenn Eigentümer welche 
pflanzen. Es gibt ein Projekt des Land-
schaftspflegeverbandes Schwabach e.V. 
„Streuobst und Heckenlandschaft im Wes-
ten von Schwabach“, bei dem versucht 
wird, die Strukturen zu erhalten bzw. zu 
verbessern. Neue Mitglieder (auch Kleine) 
sind gerne gesehen. 

An der Alten Linde soll der Müll entsorgt werden Herr Baumeister 
Zuständigkeitsbereich A 45 (Straßenreini-
gung oder Spielplatzunterhalt) 

 
Sonstiges 

Wunsch Anmerkung / Zuständigkeit 

Verschönerung der Straßen durch Bäume Seit 30 Jahren in Arbeit 

Tunnel am Limbacher Bahnhof renovieren Deutsche Bahn ? 

Renovierung des Limbacher Bahnhofs Deutsche Bahn ? 
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